

DIARIO

DE PALMA

del jueves 5 de

agosto de 1813.



Nuestra Señora de las Nieves.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSY
7 de la mañana.	19 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 1	E. cubierto tron.
12 del dia.	20 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 1	E. nubes.
5 de la tarde.	20 grad.	28 p. 2	Idem sereno.

Mahon 29 de julio.

Esciben de Gibraltar, con referencia á cartas de Lódres, que Napoleon ha roto el armisticio con los rusos; de cuyas resultas el emperador de Austria le ha hecho declarar que si no queria acceder á los preliminares que como mediador habia propuesto á los beligerantes, y desocupar todos los puertos del Adriático, le declaraba la guerra. Habiéndose negado Napoleon á todo, el emperador de Austria ha entrado en la coalicion del Norte, y ha reforzado los ejércitos de Rusia y Prusia con 1500 de sus tropas, mandando á Italia un ejército de otros 1500 hombres.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Relacion de las conquistas que tienen que hacer los nuevos redentores liberales en la Península para completar su gran proyecto.
 Aragon. — Desterrar la preocupacion de la tradicion de la Virgen del Pilar, su venida con los Angeles, quienes traxeron el Pilar &c. — Los Aragoneses y especialmente los de las parroquias de San Pablo, Magdalena y San Miguel, están prontos á ser iluminados de las nuevas doctrinas liberales sobre supersticiones &c., y dirán viva el gancho.

Asturias. — Desengañarla de la boberia de la historia de nuestra Señora de Covadonga, milagros de piernecitas y brazos de cera &c. — Los Asturianos de aquellas montañas esperan una mision de liberales, sin dexar los garrotes de sus fornidas manos.

Burgos. — Castilla la Vieja desea se nombre una cofradia de liberales que exterminie las impresiones de la historieta del Santo Christo de Burgos, los milagros y &c. — Esperan los Burgaleses y demas Castellanos viejos, escriban los liberales una memoria que pruebe ser patraña esta quisicosa, conducida por emisarios á quienes obsequiarán debidamente.

Cataluña. — Apreciará la desengañen sobre las Santas Eulalia y Tecla, y especialmente de lo que hay en la aparicion de nuestra Señora de Montserrate. — Los Catalanes débiles y filósofos se atenderán á quanto les enseñen nuevo los liberales á quienes estrecharán entre sus membrudos brazos.

Castilla la Nueva. — Madrid espera con ansia instrucciones sobre la Virgen de Atocha, de San Isidro, y de su amo Iban de Vargas. — Los Madrileños, y particularmente los Manolos y las Manolas harán mil honras á los maestros liberales como héroes á manera de *Viguris*.

Extremadura. — Badajoz anela el imponerse mas á fondo de la aparicion de la Señora de la Soledad, y de la Guadalupe en el lugar de este nombre. — Y si son patrañas, darán gracias á los liberales con buenos embuchados y otros frutos de *matanza*.

Granada y Jaen. — Humildemente piden sus naturales la liberal ilustracion sobre la aparicion de la Imágen de las Angustias, y el Christo de San Agustin. — Los Granadinos harán la corte y mil cortes á los religiosos lisos y lasos que los despreocupen; y lo mismo los de Jaen sobre esto de la Cara de Dios.

Galicia. — Santiago; dóciles los Gallegos quieren que los eternos liberales les hagan ver y palpar que el Cuerpo del Santo Apóstol no se encierra en aquella urna, y que el Christo de Conjo y sus muchos milagros son vulgaridades y supersticiones. — Regalarán por tal favor á los señores liberales jamones ricos, y les tocarán la mañeira.

Navarra. — Los ciudadanos de Pamplona y de Tudela tambien muy dulces y suaves no reusarán las lecciones sobre el Santo negro Fermin, y la Señora Santa Ana. — Les presentarán á los maestros liberales costillas cortas y cortes de costillas de todos guisos, modos y maneras.

Valencia. — Saltando y brincando recibirán los Valencianos á la comision liberal para que los ilumine sobre la tontería de los *Centenares* de nuestra Señora de los Desamparados, y de San Vicente Ferrer. — Les obsequiarán con danzas del palitroque, y de espadas, tocandoles el pandero y los *cascabeles*. (1)

Sevilla. — Con júbilo y un eficaz entusiasmo espera al entero gremio liberal para que diga algo sobre el Santo Rey Fernando. — Aseguran los Sevillanos su creencia á las doctrinas modernas sobre *patrañas*, y les regalarán *aceytunas gordas, gordales, gordisimas* de la Reyna á todos toditos los alumnos y maestros del liberalismo.

En fin todos los pueblos grandes y chicos de España saldrán con palio á recibir á los venerables liberales de Cádiz y á sus discipulos de otras partes, á fin que establezcan academias ó cátedras de su nueva ciencia para desterrar las *supersticiones* de las imágenes aparecidas, y milagros que hasta ahora han sido en los pueblos unos estribos del edificio de la Santa Religion.

Si esta obra magna no la pueden consumir los actuales liberales, la consumarán los liberalicos sus hijos y nietos, quienes activarán las causas de beatificación de sus padres y abuelos en Roma, por tan grandes milagros como los de obscurecer y desacreditar los que Dios ha hecho por sus altos juicios, juicios que quieren comprender y aun graduar estos hombres fenómenos, monstruos del aberno á quienes ya nos anunció el Apóstol. Dios inmenso, despedid uno de aquellos rayos irresistibles que abraza los impios, é ilumine á los sencillos incautos para que no se precipiten guiados de la disfrazada perversidad. Palma 2 de agosto de 1813. — A. P.

¿Quántos medicamentos me habian aplicado al uñguis ó telo que hace mas de un año tenia en el ojo derecho, que me privaba enteramente la vista, y todos infructuosos? No lo podré decir así

(1) Luego que se supo la rendicion de Valencia en Cádiz, comisionó el colegio de misionistas liberales, á su carísimo hermano Salvá, y ha venido á dicha capital para inclinar los animos, y reclutar alumnos de la célebre escuela del liberalismo. Valencianos alerta con ese mensajero yerno de Mr. Mallen que es un satéliz primoroso, según lo acreditó en Mallorca. El desprecio y la risa es el castigo propio de toda esta casta de moños zambos.

del excelente colirio ó agua obtálmica del cirujano Don Joseph Blengua que vive delante de San Francisco de Paula, con el que este profesor en cosa de un mes y medio, poco mas ó ménos, de aplicármelo, me lo ha dexado curado de tal modo, que con dicho ojo veo hasta las mas pequeñas letras, de suerte que con su continuación confio me quedará tan perfectamente bueno como el otro; lo que me mueve á manifestarlo al público con solo el fin de publicar mi agradecimiento á favor de tal profesor; y para que si alguno se halla en tal conflicto como yo me veia, quizás logrará del mismo tales ventajas; pues si es pobre, siendo este profesor tan caritativo y benéfico, sin duda lo curará gratis como lo executé conmigo y con otros varios. Palma 3 de agosto de 1813. = P. Fr. Guillermo de Algayda, Capuchino.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Valencia en 3 dias, el patron Joseph Beltran, valenciano, laud la Buena Guia, con 2 pasajeros y melones.

De Salou en 3 dias, el patron Gabriel Valcanera, valenciano, laud Sto. Christo, con aguardiente.

De Gandia en 4 dias, el patron Joseph Antonio Sorollo, valenciano, laud las Almas, con melones.

De Salou en 4 dias, el místico nacional Terrible, su comandante el teniente de fragata D. Joseph Maria Buytrago, con correspondencia. Y los patrones Miguel Pieras xabega Jesus, Maria y Joseph, en lastre; y Pedro Ventura laud Ecce-Homo, con trigo.

De Arenys en 4 dias, los patrones catalanes Zenon Sagarra laud San Rafael, y Joseph Guix laud San Antonio, ámbos con 14 pasajeros, vidriado y correspondencia.

De Mahon en 4 dias, el patron Miguel Llovera, mallorquin, tartana la Vitoria, con un pasajero y lastre.

Aviso. Hoy á las 6 de la tarde se despacha correspondencia para Valencia y Cádiz; y mañana á la misma hora para Arenys é Ibiza.

Nodriza. El clavetero catalan que vive en la Ferreria alta, informará de una ama que tiene la leche de ocho meses.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, costa den Brós, núm. 2.